

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Interpellation von Klaus Kirchmayr, Grüne Fraktion: Bereitschaft der Feuerwehren im Kanton**

Autor/in: [Klaus Kirchmayr](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 12. November 2009

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Um die Bereitschaft der diversen Feuerwehren im Kanton zu überprüfen, führt die Gebäudeversicherung alle 4 Jahre Alarmübungen in allen Baselbieter Gemeinden durch. Dabei muss ein Feuerwehrdetachment (8 Feuerwehrleute) innert einer vordefinierten Zeit (10 Minuten) am potentiellen Brandplatz erscheinen. Die Gebäudeversicherung beurteilt die Leistung der beübten Feuerwehren auf einer Skala von sehr gut bis ungenügend.

In diesem Zusammenhang bitte ich um die schriftliche Antwort der folgenden Fragen:

1. Wie beurteilt die Regierung im Allgemeinen und die Gebäudeversicherung im Speziellen die Bereitschaft der Feuerwehren im Kanton?
2. Wie waren die Resultate der Alarmübungen der diversen Feuerwehren in den letzten 3 Jahren (Liste der beübten Gemeinden und deren Resultate)
3. Ist es möglich die Resultate der Alarmübungen zu veröffentlichen (z.B. auf der Internetseite der Gebäudeversicherung) um damit den Bürgern in den Gemeinden die notwendige Transparenz über die Einsatzfähigkeit ihrer Feuerwehr zu geben? (Momentan werden diese Resultate lediglich den Feuerwehrkommandanten gezeigt)
4. Welche Massnahmen gedenkt die Regierung resp. die Gebäudeversicherung zu ergreifen um in Gemeinden mit ungenügender Bereitschaft die Sicherheitssituation zu verbessern?
5. Genügen die vorhandenen Instrumente um die Bereitschaft der Feuerwehren im Kantonsgebiet auf dem notwendigen Stand zu halten.